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Ata da 2.279ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. 

Aos dezessete (17) dias do mês de Junho, do ano de dois mil e quinze, as quatorze (14) horas e 

quinze (15) minutos, na Sala das Sessões da Câmara Municipal, sob a presidência do Vereador 

Gerson Sutil, secretariado pelas Vereadoras Maria de Fátima Barth Antão Castro e Aline Sleutjes 

Roberto, são iniciados os trabalhos, realizando-se a segunda milésima ducentésima septuagésima 

nona Sessão Ordinária desta Câmara Municipal. Leitura da ata da Sessão Ordinária anterior, que foi 

aprovada sem restrições.  Expediente:- Projeto de Lei nº 72/2015, do Vereador Paulo Cesar de Farias, 

que Denomina de Rua Brunno Ramon Pereira a Rua Projetada “C”, localizada no Jardim São Miguel, 

na Cidade de Castro. Ofícios nº 182 e 186/2015, do Senhor Prefeito Municipal, encaminhando 

projetos de lei para apreciação dos Senhores Vereadores. Projeto de Lei nº 73/2015, do Senhor 

Prefeito Municipal, que Autoriza o Poder Executivo Municipal abrir crédito adicional especial no valor 

de R$ 5.000,00 (cinco mil reais), e dá outras providências. Projeto de Lei nº 74/2015, do Senhor 

Prefeito Municipal, que Institui o Plano Comunitário de Pavimentação – “Programa Nossa Rua” e dá 

outras providências. Projeto de Lei nº 75/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Nomina 

de Rua Jorge Diniz, a atual Rua Projetada “A”, localizada no Bairro Jardim São Miguel, nesta Cidade. 

Projeto de Lei nº 76/2015, do Vereador Presidente Gerson Sutil, que Denomina de Rua Zulmira 

Magaris Fortes, a atual Rua Projetada “F”, localizada no Jardim São Miguel, na Cidade de Castro. 

Projeto de Lei nº 77/2015, do Vereador Paulo Cesar de Farias, que Denomina de Rua Albino Ribeiro, a 

atual Rua Projetada “D”, localizada no Jardim São Miguel, na Cidade de Castro. Projeto de Lei nº 

78/2015, do Vereador Paulo Cesar de Farias, que Denomina de Ruas Carlos e Oswaldo Evers, as Ruas 

sem nome, localizadas na Vila Rio Branco, na Cidade de Castro. Of. Nº 177/2015, do Senhor Prefeito 

Municipal, encaminhando documentos solicitados para estudo do Projeto de Lei nº 62/2015. Of. Nº 

11/2015, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, encaminhado ao Senhor Prefeito Municipal, 

solicitando informações sobre o Projeto de Lei nº 48/2015. Ofícios nº 172, 178 e 184/2015, do 

Senhor Prefeito Municipal, encaminhando os Projetos de Lei do nº 51 ao nº 55/2015; 36, 37 e  do nº 

58 ao nº 68/2015; e 30/2015, aprovados pelos Vereadores desta Casa, devidamente sancionados 

como Leis Municipais do nº 3089 ao nº 3093/2015; do nº 3094 ao nº  3104/2015; e nº 3105/2015. 

Of. Nº 071/ 2015, do Senhor Prefeito Municipal, encaminhando Balancete Financeiro do Executivo 

Municipal, referente ao mês de Maio do corrente ano, para ciência dos Senhores Vereadores. Of. Nº 

094/2015 do Senhor Prefeito Municipal, que, em resposta ao Requerimento nº 25/2015, sobre a 

situação de imóveis localizados à Rua Silvino Marques de Souza, encaminha cópia da documentação 

que consta nos arquivos da Superintendência Tributária. Of. Nº 013/2015, da Advogada da Secretaria 

Municipal da Família e Desenvolvimento Social, encaminhando cópia da documentação solicitada 

para estudo do Projeto de Lei nº 41/2015. Of. Nº 0003/2015, do Secretário Municipal de 

Desenvolvimento Urbano, encaminhando as informações solicitadas através do Requerimento núme-   
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ro 78/2015, indicando a necessidade urgente de providências no Jardim das Araucárias II e III, 

informando que a Taxa de Iluminação Pública, mais precisamente denominada de Custeio de 

Iluminação Pública (CIP) que atinge a todos os proprietários e possuidores de imóveis no Município, é 

facultada ao Município pelo Art. 149-A da Constituição Federal, citando que os valores arrecadados 

são obrigatoriamente aplicados no custeio da energia elétrica, mencionando ainda a Lei 

Complementar nº 37/2011, artigos 237 a 246 que dispõe sobre o fato gerador, a incidência, o sujeito 

passivo, a base de cálculo, o lançamento e o recolhimento da CIP neste Município e, o artigo 247 

desta lei, que estabelece os critérios de isenção desta Contribuição, sendo que o sistema de 

iluminação pública está a cargo da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos, e os 

procedimentos de lançamento e recolhimento da CIP, bem como a aplicabilidade de eventual 

isenção estão a cargo da Secretaria Municipal da Fazenda. Of. Nº 052/2015, do Secretário Municipal 

de Indústria, Comércio e Turismo, que em resposta ao Requerimento nº 62/2015, solicitando 

informações quanto aos processos das empresas Prime Concretos Ltda., e Fábrica de Artefatos de 

Cimento Yamamoto Ltda., encaminha resposta através da cronologia dos fatos quanto aos processos 

sob nº 18.644/2013 e 18.477/2013, referentes à estas Empresas. Of. Nº 006/2015, do Secretário 

Municipal de Gestão Pública e Planejamento, que, em resposta a Indicação nº 99/2015, que indica a 

necessidade de construção de abrigos nos pontos de transporte coletivo, informa que estão em fase 

final os projetos arquitetônicos dos abrigos para abertura de processo licitatório e está sendo 

encaminhado o projeto de lei para concessão de espaço público para instalação e exploração de 

publicidade em abrigos de ônibus. Of. Nº 017/2015, do Secretário Municipal da Saúde que, em 

resposta a Indicação nº 123/2015, que sugere a elaboração de projeto de lei que cria isenção 

tributária aos portadores de doenças graves, cita o art. 88 da Lei Orgânica Municipal e alega que a 

Secretaria Municipal da Saúde não possui competência para legislar sobre a matéria e nem para 

avaliar e se pronunciar sobre as necessidades e condições tributárias do Município, orientando que o 

projeto de lei deve ser encaminhado ao Prefeito Municipal e à Secretaria competente pela natureza 

do assunto. Of. Nº 1425/2015, do Responsável pelo Departamento de Serviços Centro-Sul da 

Companhia Paranaense de Energia (COPEL), que em resposta a Indicação nº 105/2015, que solicita a 

extensão de rede de energia elétrica no final da Rua Otávio Torres Pereira, informa que, se for para 

iluminação pública, esta solicitação deverá ser encaminhada à COPEL pela Prefeitura Municipal; se 

for para atender a um pretendente à ligação normal, esta solicitação deverá ser encaminhada 

individualmente à COPEL, para análise e atendimento. Of. Nº 1419/2015 do Gerente do Centro de 

Tratamento de Cartas dos Correios, que em resposta ao Requerimento nº 67/2015, solicitando 

informações referentes à inexistência de serviços de entrega de correspondências na Rua Luiz de 

Biassio, Vila do Rosário, informa que a referida rua já é contemplada com entrega domiciliar. Of. Nº 

1406/2015, do Gerente do Centro de Tratamento de Cartas dos Correios, que em resposta à 

Indicação Nº 81/2015, que indica a necessidade de entrega de correspondências no Jardim Bom 

Pastor, informa que para que se possa dar início ao estudo técnico da necessidade de recursos para a 
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efetivação de distribuição em domicílio, se faz necessário que o loteamento esteja em consonância 

com os critérios estabelecidos pela PRT 567/2011, do Ministério das Comunicações e, que, em visita 

técnica ao local referenciado no dia quinze (15) de Maio do corrente ano, foi constatado que os 

logradouros não estão em conformidade com o descrito na referida portaria. Convite da Presidente 

do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa, para a II CONFERÊNCIA MUNICIPAL DOS 

DIREITOS DA PESSOA IDOSA, em data, horário e local que especifica. Requerimento nº 93/2015, da 

Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal, solicitando 

informações quanto à locação de caminhões e máquinas para manutenção e conservação das vias 

rurais. Requerimento nº 94/2015, do Vereador José Otávio Nocera e Vereador Presidente Gerson 

Sutil, que Requerem seja oficiado ao Prefeito Municipal, solicitando informações relacionadas à 

viabilidade de ampliação de estacionamento da Escola Municipal Professor Bernardo Litzinger. 

Requerimento nº 95/2015, do Vereador Presidente Gerson Sutil, que Requerem seja oficiado ao 

Prefeito Municipal, solicitando informações quanto à possibilidade de concessão de adicional de 

periculosidade aos Servidores do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência do Município. 

Requerimento nº 96/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Requer seja oficiado à 

Diretora do Departamento Municipal de Meio Ambiente, solicitando informações sobre instalação de 

poço artesiano na localidade de Campina do Elias, neste Município. Requerimento nº 97/2015, do 

Vereador Joel Elias Fadel, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal 

de Saúde, reiterando o Requerimento nº 87/2015. Indicação nº 116/2015, da Vereadora Aline 

Sleutjes Roberto, que Indica ao Prefeito Municipal, a necessidade de ponto de ônibus entre as 

localidades de Rio Bonito e Olho d’Água. Indicação nº 125/2015, do Vereador Paulo Cesar de Farias, 

que Indica ao Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, a necessidade de colocação de 

lombada na Rua Dom Pedro II, em frente ao nº 1217. Indicação nº 126/2015, do Vereador Paulo 

Cesar de Farias, que Indica ao Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, a necessidade de 

colocação de lombada na Rua Dr. Jorge Xavier da Silva, em frente ao nº 824. Indicação nº 127/2015, 

do Vereador Itari Cropolato, que Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, a 

necessidade de recapeamento asfáltico no local onde se interligam a Travessa Acelino Correa Bueno 

com a Rua Félix Tadeu Meyer, Jardim São Francisco. Indicação nº 128/2015, da Vereadora Aline 

Sleutjes Roberto, que Indica ao Prefeito Municipal, a necessidade de providências quanto à 

alagamento em beira de estrada, próximo à Associação do Banco do Brasil – ABB - sentido Terra 

Nova. Indicação nº 129/2015, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, com apoio dos demais 

Vereadores desta Casa, que Indica ao Diretor Geral do Departamento de Estradas e Rodagem do 

Estado do Paraná e ao Diretor Técnico do mencionado Departamento, a necessidade de estudos para 

melhoria da mobilidade urbana na PR-340. Indicação nº 130/2015, do Vereador Herculano da Silva, 

que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, sugestão de 

recapeamento asfáltico na Rua Jaguariaíva, Vila Santa Cruz. Indicação nº 131/2015, do Vereador 

Herculano da Silva, que Indica ao Prefeito Municipal e ao Procurador Jurídico do Município, sugestão 
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de estudo para regularização de lotes na Rua Major Cândido Cruz, Bairro Prado Velho. Indicação nº 

132/2015, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica ao Secretário Municipal de Esporte, 

sugestão para disponibilizar Professor de Educação Física para a Vila Samambaia. Esgotada a matéria 

para o expediente e não havendo Vereador inscrito para o pequeno expediente, procedeu-se a 

chamada, constando-se a presença de todos os Vereadores. Havendo número legal, passou-se para a 

ordem do dia, ocasião em que o Senhor Presidente encaminhou os Projetos de Lei do nº 72 ao nº 

78/2015, bem como os Ofícios nº 013 e 177/2015, da Advogada da Secretaria Municipal da Família e 

Desenvolvimento Social e do Senhor Prefeito, para que os Senhores Membros das Comissões 

Permanentes emitissem seus pareceres, ao mesmo tempo em que nomeou o Vereador Herculano da 

Silva, como Membro ad hoc da Comissão Permanente de Constituição e Justiça para emissão de 

parecer aos projetos de lei nº 72, 77 e 78/2015. Requerimento dos Senhores Vereadores solicitando 

a dispensa das exigências regimentais, para que sejam discutidas e votadas na sessão de hoje as 

matérias constantes da ordem do dia, baseado no artigo 138, parágrafo 8º do Regimento Interno 

desta Casa (Projetos de Lei nº 66, 69, 70 e 71/2015), assinado por dez (10) Vereadores. Discussão e 

votação única do Projeto de Lei nº 66/2015, com parecer favorável dos Membros da Comissão 

Permanente de Constituição e Justiça e emenda modificativa apresentada pela Vereadora Aline 

Sleutjes Roberto, em discussão a emenda, usou da palavra a autora, justificando mais uma vez a 

emenda e parabenizando o autor do Projeto pela iniciativa. Encerrada a discussão, e após em 

votação, a emenda foi aprovada por unanimidade. Em discussão, e após em votação, o Projeto de Lei 

nº 66/2015 foi aprovado por unanimidade com a emenda. Discussão e votação única do Projeto de 

Lei nº 69/2015, com pareceres favoráveis dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição 

e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão usou da palavra a Vereadora Aline Sleutjes Roberto, 

manifestando-se favorável ao projeto. Encerrada a discussão, e após em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 70/2015, com parecer favorável dos 

Membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, e após em votação, foi 

aprovado por unanimidade. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 71/2015, com pareceres 

favoráveis dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, e após 

em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única dos Requerimentos nº 93, 94, 

95, 96 e 97/2015, os quais em discussão, e após em votação, foram aprovados por unanimidade. 1ª 

discussão e votação do Processo Administrativo nº 4442/2015, do Senhor Prefeito Municipal, que 

trata da solicitação de Declaração de Utilidade Pública ao Rotary Club de Castro, com pareceres 

contrários dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e 

Orçamento por entenderem impossível a elaboração de Projeto de Lei para declaração de utilidade 

pública ao Rotary Club de Castro em razão de não ter sido apresentado o balanço do ano de 2014, 

apesar da apresentação de declaração de inatividade junto à Receita Federal, compreendendo-se 

que esse documento comprova somente que a entidade não se encontrava ativa, impossibilitando-a 

de ter realizado as atividades desenvolvidas em 2014, estabelecendo, enfim, que, necessário se faz o 
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ajuste do Estatuto da entidade, onde se comprove que, em caso de dissolução da mesma, os 

remanescentes serão destinados a entidades de mesmo formato jurídico, vedada a distribuição entre 

os associados.  Em discussão os pareceres usou da palavra a Vereadora Maria de Fátima Barth Antão 

Castro, manifestando-se favorável ao parecer. Encerrada a discussão, e após em votação, foi 

aprovado por unanimidade, sendo declarado rejeitado o Processo Administrativo nº 4442/2015 pelo 

Senhor Presidente. Não havendo mais matéria a ser deliberada na ordem do dia e, antes de deixar 

livre o uso da palavra, o Senhor Presidente lembrou aos Senhores Vereadores da Reunião com a 

comissão que elaborou a Planta Genérica de Valores, para debater e esclarecer dúvidas sobre a 

mesma. Reforçou o Convite aos Edis deste Legislativo para Audiência Pública, referente ao Plano 

Municipal de Educação – PME, a realizar-se no dia 23 (vinte e três) de Junho do corrente, às 17 

(dezessete) horas e 30 (trinta) minutos, no Plenário desta Casa. Ainda, convocou os Senhores 

Vereadores para a Sessão Solene de outorga de Título de Cidadão Honorário de Castro às seguintes 

personalidades:- Maria Antonieta Gonzaga Teixeira, Renata Macedo de Paula e Izidro Constantino 

Guedes, que ocorrerá no dia vinte e seis (26) do mês em curso, as dezenove (19) horas, no Plenário 

desta Casa Legislativa. Também, convocou os Senhores Edis desta Casa, para a realização de Sessão 

Secreta para a escolha do Castrense que Brilha, solicitando aos Senhores Vereadores e à comunidade 

que tenham sugestões de pessoas para serem homenageadas, que tragam o mais breve possível os 

currículos a esta Casa.  Finalizando os avisos e convocações, lembrou aos Vereadores mais uma vez 

que no dia 30 (trinta) de Junho, às 16 (dezesseis) horas, haverá reunião com a diretoria da 

ACECASTRO e empresários de Castro, sobre o código de posturas referente às fachadas de 

estabelecimentos comerciais. Em seguida, ficou livre o uso da palavra, e fez uso da mesma a 

Vereadora Aline Sleutjes Roberto. Não havendo mais Vereador querendo se manifestar, o Senhor 

Presidente, convocou o Vereador Joel Elias Fadel para fazer a Saudação à Bandeira na próxima 

Sessão. Em seguida, agradecendo a presença e colaboração de todos e convocando os Senhores 

Vereadores para a próxima Sessão Ordinária, a realizar-se dia vinte e quatro (24) de Junho do 

corrente, à hora regimental, encerrou a presente Sessão. E, para constar, eu, Maria de Fátima Barth 

Antão Castro, determinei fosse lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e 

Vereadores presentes. 

 

 


